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ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE 

DEPORTE, RECREACIÓN, ACTIVIDAD FÍSICA, EQUIPAMIENTO Y ESCENARIOS 

DEPORTIVOS DRAFE 

 

 
CONSEJO   LOCAL DRAFE  DE  KENNEDY   

ACTA N° _003 SESIÓN ORDINARIA _X EXTRAORDINARIA   

 

 
FECHA: 30/04/2025 

HORA: 4:20 p.m. 

LUGAR O PLATAFORMA: Alcaldía Local de Kennedy 

ASISTENTES: 

SECTOR 
CONSEJO/ ENTIDAD 

Incluir Instituciones públicas 

NOMBRE DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

Representante de Persona 
Mayor 

Consejera María Elcy Márquez 

Representante de la Población 
con Discapacidad 

Consejero Rubén Dario Mendez Montoya 

Representante de Sector 
Educativo 

Consejero Luis Fernando Vizcaino Soler 

Representante de Jóvenes Consejero Juan Daniel Rodríguez Páez 

Representante de Escuela de 
Formación Deportiva avalada 

o Clubes Deportivos con 
reconocimiento deportivo 

vigente 

 

 
Consejero 

 

 
César Augusto Sánchez 

Representante de las Juntas 
de Acción Comunal de la 

localidad 

 
Consejero 

 
Simón Cruz Fajardo 

Representante de Grupos Consejera Maribel Solis 
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étnicos y sociales   

Delegado del Instituto Distrital 
de Recreación y Deporte 

Delegada Liliana Cruz 

Delegado de la Alcaldía Local Delegado Daniel Lugo 

 

 
AUSENTES: 

 

 
SECTOR 

 
JUSTIFICACIÓN 

CONSEJO / ENTIDAD 

Incluir instituciones públicas 

NOMBRE DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

Representante de 
Colectivos, 

Agrupaciones o 
ESAL: Fundaciones, 

Corporaciones, 
Asociaciones 

 

 
No 

 

 
Consejero 

 

 
Harold Mauricio Vargas Silva 

Delegado de la 
Secretaría Distrital de 
Cultura Recreación y 

Deporte 

 
Si 

 
Secretaría Distrital de Cultura 

Recreación y Deporte 

 
Leonardo Ruiz 

 

 
INVITADOS: 

 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD NOMBRE DELEGADO O REPRESENTANTE 

Presidente DRAFE Distrital Hugo Flórez 

Edil/ JAL Carlos Olaya R. 

Delegado participación/ ALK Astrid Ramírez 

 

 
No de consejeros Activos:  11  

No de consejeros Asistentes:  9    

No de consejeros Ausentes:  2   

No de consejeros Ausentes con justificación:   1  
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No de Invitados a la sesión:   3  

 
Porcentaje de asistencia de consejeros activos _ 81.81%_ 

Quorum deliberatorio_X_ decisorio X 

 
 

 
I. ORDEN DEL DIA: 

1. Bienvenida. 

2. Verificación de quórum. 

3. Aprobación orden del día. 

4. Presentación y bienvenida nuevos consejeros DRAFE. 

5. Presentación Gestora Territorial OAL Kennedy. 

6. Saludo e intervención del edil Carlos Olaya en representación de la junta administradora local. 

7. Informe Gestor Deportivo ALK actividades 2025. 

8. Saludo e intervención presidente Consejo Distrital DRAFE Hugo Flórez. 

9. Varios. 
 
 
 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA: 

 
1. Bienvenida: 

La sesión ordinaria del Consejo Local del DRAFE de la localidad de Kennedy, correspondiente al día 30 
de abril de 2025, dio inicio conforme al cronograma, el presidente del Consejo, el licenciado César 
Augusto Sánchez, brindó un saludo inicial a los consejeros y asistentes, agradeciendo su presencia y 
participación activa en el desarrollo de la sesión. 

En su intervención, el presidente extendió un agradecimiento especial a los invitados de las instituciones, 

destacando la presencia del señor Hugo Flores Clavijo, presidente del Consejo Distrital del DRAFE, y 

del doctor Carlos Olaya, edil de la Junta Administradora Local de Kennedy, quienes aceptaron la 

invitación para acompañar la sesión y conocer de primera mano el trabajo del consejo local. Así mismo, 

se reconoció la asistencia de la gestora territorial Liliana Cruz, en representación del IDRD, y del 

profesional Daniel Rodríguez, referente de la Oficina de Deportes de la Alcaldía Local de Kennedy. 

Durante la bienvenida, se resaltó la importancia del trabajo articulado entre el DRAFE, la alcaldía local, 
la Junta Administradora Local y el DRAFE distrital, reconociendo que estos espacios de participación 
permiten visibilizar las necesidades de la comunidad y fortalecer los procesos deportivos en la localidad. 
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2. Verificación de quórum: 

 
Realizada la verificación de quórum, se confirmó la presencia de la mayoría de los consejeros activos, 
cumpliendo con los requisitos establecidos en el reglamento interno para sesionar con normalidad. 
Se contó con un total de 7 consejeros activos presentes, 2 delegados de las instituciones y 3 invitados 
especiales, lo cual permitió consolidar el quórum requerido. Se informó que se contó con quórum 
deliberatorio y decisorio, lo que habilitó el desarrollo normal de la sesión y la validez de las decisiones 
que se adoptaron. 

 
3. Aprobación orden del día: 

Luego de ser socializado el orden del día, éste fue aprobado por unanimidad, por lo que se procedió a 
darle continuidad conforme a lo establecido en el mismo. 

 

 
4. Presentación y bienvenida nuevos consejeros DRAFE. 

 
El presidente del Consejo Local DRAFE Kennedy dio la bienvenida formal a los nuevos consejeros que 
se integran a esta instancia de participación, quienes fueron recientemente oficializados mediante 
resolución. Con su ingreso, se completa el equipo de consejeros para la vigencia 2025. 

 
Durante este punto, cada uno de los nuevos integrantes tuvo la oportunidad de presentarse ante el pleno 
del consejo y los invitados especiales. Se destacó la participación activa del profesor Simón Cruz, 
representante de las Juntas de Acción Comunal, quien desde antes de la expedición de su resolución ya 
venía acompañando los procesos del DRAFE y demostrando compromiso constante con la instancia. De 
igual forma, se presentó el consejero Rubén Méndez, del sector discapacidad, quien compartió su 
experiencia como deportista y gestor en este ámbito, resaltando su trayectoria en baloncesto en silla de 
ruedas a nivel nacional. 

 
También se mencionó que la representante del sector de persona mayor, María Elcy Márquez, había 
manifestado inicialmente su intención de renunciar por motivos personales, pero posteriormente 
confirmó su decisión de continuar con el proceso, aclarando que no se presentó renuncia formal. Se 
indicó la ausencia de la consejera del sector de grupos étnicos y sociales, sin que se contara con una 
justificación clara al momento. 

 
Asimismo, se informó que la consejera Maribel Solís, representante del sector de grupos étnicos y 
sociales, fue confirmada por resolución como nueva integrante del DRAFE. 

 
El presidente del Consejo Local, César Sánchez, agradeció públicamente el compromiso demostrado por 
los nuevos consejeros, destacando su interés, disposición y participación en diversas actividades, y 
motivando al resto de miembros del consejo a fortalecer el trabajo colectivo desde cada uno de los 
sectores representados. 
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5. Presentación Gestora Territorial OAL Kennedy. 

 
En este punto del orden del día, se presentó oficialmente ante el Consejo Local del DRAFE la profesional 
Liliana Cruz, como la nueva gestora territorial de la Oficina de Asuntos Locales para la localidad de 
Kennedy, quien asumió el cargo en abril del presente año. 

 
Liliana Cruz es trabajadora social, especialista en desarrollo social, y cuenta con experiencia de trabajo 
en el Instituto Distrital de Recreación y Deporte (IDRD), especialmente desde la subdirección de parques. 
En su intervención, compartió que anteriormente el rol de gestora territorial fue asumido por funcionarias 
como Margarita, Paola y Arturo, y que ahora le corresponde darle continuidad al trabajo en la localidad 
desde este nuevo rol. 

 
Durante su presentación, la gestora territorial expuso las cinco líneas de acción que actualmente lidera la 
Oficina de Asuntos Locales en el territorio: 

 
1. Gestión territorial: acompañamiento a instancias locales de participación, asesoría a proyectos 

de alcaldía local, difusión de la oferta recreo deportiva y articulación con parques y escenarios. 
2. Estrategia de participación: apoyo directo a consejos como el DRAFE y demás espacios que 

convoquen instancias ciudadanas. 
3. Gestión del conocimiento: implementación de procesos de innovación con la estrategia 

RecreoLabs, que será lanzada en mayo como una apuesta distrital para fortalecer el tejido social 
desde la participación comunitaria. 

4. Comunicación: apoyo con personal y medios para visibilizar las iniciativas y actividades del 
consejo a nivel distrital. 

5. Proyecto de inversión: destacó que por primera vez la OAL cuenta con un proyecto propio, lo 
que permite contar con recursos humanos y técnicos adicionales para fortalecer el trabajo con 
los consejos locales. 

 
Asimismo, reiteró el saludo institucional enviado por el doctor Hugo Cortés, jefe del área de asuntos 
locales y actual subdirector encargado de Recreación y Deporte, quien por motivos de agenda no pudo 
asistir a la sesión, pero manifestó su respaldo y disposición para acompañar en próximos encuentros. 

 
Finalmente, Liliana Cruz puso a disposición del consejo su experiencia y apoyo para continuar 
fortaleciendo el DRAFE, indicando que asumirá el rol de Secretaría Técnica y será canal directo con la 
estructura distrital del IDRD. 

 
6. Saludo e intervención del edil Carlos Olaya en representación de la junta administradora local: 

 
En este punto del orden del día, se contó con la intervención del edil Carlos Olaya, quien asistió en 
representación de la Junta Administradora Local de Kennedy. El edil agradeció de manera especial a los 
consejeros locales, al presidente distrital del DRAFE, a los funcionarios del IDRD y de la administración 
local, por la invitación a este espacio del Sistema Distrital de Participación, y resaltó su compromiso 
como líder y representante de la comunidad en el territorio. 
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Durante su intervención, el edil reconoció la importancia del Consejo Local del DRAFE como una 
instancia clave en la promoción del deporte, la recreación y la actividad física en la localidad. Subrayó el 
valor del acompañamiento desde la JAL en el marco del control político, asegurando que el consejo debe 
contar con las garantías necesarias para ejercer su labor de forma autónoma, técnica y representativa. 

 
El edil Olaya destacó además que, para la vigencia 2025, la Junta Administradora Local aprobó en su 
Plan Operativo Anual de Inversión (POAI) un recurso importante destinado al sector deporte, e hizo un 
llamado a la articulación institucional entre el IDRD, el Fondo de Desarrollo Local y el DRAFE, con el fin 
de que dichos recursos se ejecuten de manera eficiente, participativa y orientada al bienestar 
comunitario. 

 
Resaltó que es indispensable mantener canales de comunicación efectivos entre las instituciones y los 
espacios de participación como el DRAFE, para asegurar que las necesidades, propuestas e inquietudes 
de la comunidad sean tenidas en cuenta no solo durante la presente vigencia, sino también en la 
formulación e implementación del nuevo Plan de Desarrollo Local 2025–2028. 

 
Finalmente, reiteró su disposición para continuar asistiendo a las sesiones del consejo, responder a sus 
convocatorias, hacer seguimiento a los compromisos adquiridos y actuar como puente con la corporación 
para seguir fortaleciendo la visibilidad e incidencia del DRAFE en la política pública local. 

 
7. Informe del Gestor Deportivo – Alcaldía Local Kennedy (actividades 2025) 

 
Aunque este punto estaba originalmente programado en otro punto del orden del día, la presidencia del 
consejo propuso realizar un ajuste para dar prioridad a la intervención del gestor deportivo Daniel Lugo, 
debido a que debía atender compromisos institucionales con la alcaldía. La modificación fue aprobada 
por los asistentes, permitiendo su intervención antes del presidente distrital del DRAFE. 

 
Daniel Lugo, líder de la Oficina de Deportes de la Alcaldía Local de Kennedy, presentó un informe 
detallado de gestión relacionado con las actividades desarrolladas y proyectadas para la vigencia 2025. 
Comenzó su intervención con una contextualización sobre cómo recibió la oficina en octubre de 2024, 
destacando algunas dificultades operativas, como: 

 

• Ausencia de materiales deportivos. 

• Falta de actas de entrega o respaldo del inventario anterior. 

• Carencia de información digital (por eliminación accidental de documentos en un drive personal 
de un ex formador). 

 
A pesar de estos retos, resaltó logros significativos alcanzados durante su gestión: 

 

• Kennedy obtuvo el primer lugar en los Juegos Distritales de la Juventud, con un total de 161 
medallas. 
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• Se formalizó la contratación de 32 formadores, vinculados entre 6 y 8 meses, lo que permitió 
consolidar 180 escuelas de formación deportiva, con proyección de llegar a 212 escuelas en 13 
disciplinas. 

• Las escuelas iniciaron actividades a partir de abril, tras superar las limitaciones iniciales de 
insumos y recursos humanos. 

 
Además, explicó cómo se está avanzando en el cumplimiento de las cuatro metas del Plan de Acción 
2025 del área de deportes: 

 
1. 5.000 beneficiarios en actividades recreo deportivas comunitarias. 
2. 280 colectivos u organizaciones con apoyo económico por iniciativas barriales. 
3. 900 personas beneficiadas con dotaciones deportivas. 
4. 2.500 personas capacitadas como parte de una meta cuatrienal de 10.000. 

 
Estas metas están siendo integradas en dos licitaciones públicas, una de ellas con una bolsa de $744 
millones destinada a materiales e implementación deportiva. Daniel aclaró que la contratación y 
ejecución directa desde la alcaldía busca garantizar la continuidad y estabilidad de los procesos. 

 
También abordó temas como: 

 

• Equidad territorial en la ubicación de escuelas, priorizando zonas con problemáticas sociales o 
déficit en cobertura. 

• Participación del DRAFE como colectivo en futuras convocatorias de iniciativas barriales, con 
posibilidades de acceder a hasta $15 millones. 

• Articulación interinstitucional con IDRD, JAL y entidades educativas. 

• Posibilidades de replicar experiencias como visitas a Mundo Aventura o actividades en el 
Estadio de Techo, previo trabajo con el área de relacionamiento político de la alcaldía. 

 
Daniel cerró su intervención destacando la importancia de trabajar junto al DRAFE, señalando que para 
su oficina esta instancia representa un apoyo técnico y territorial fundamental, e incluso expresó en tono 
fraternal que considera al DRAFE como “la JAL del deporte” en su oficina. 

 
Al finalizar la intervención, los consejeros y consejeras realizan sus observaciones en donde se solicita 
que se realice una verificación o georeferenciación de la presencia de escuelas deportivas de IDRD y de 
Alcaldía Local para que no se cruce la oferta. Igualmente, solicita que se revise la posibilidad de ingreso 
de la comunidad a Mundo Aventura e igualmente a Estadio Techo. En este punto Liliana Cruz 
averiguarán el tema en IDRD e informará cuando se tenga oferta al respecto. 

 
8. Saludo e intervención presidente Consejo Distrital DRAFE Hugo Flórez: 

 
En este punto de la sesión, se dio la bienvenida al profesor Hugo Flórez, presidente del Consejo Distrital 
del DRAFE, quien asistió como invitado especial. Su participación fue destacada por el presidente local 
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del DRAFE, César Sánchez, quien agradeció públicamente su presencia, reconociendo su liderazgo y el 
trabajo ejemplar que ha desarrollado en la localidad de Usme, promoviendo buenas prácticas y 
fortaleciendo el rol de los DRAFES a nivel territorial. 

 
Durante su intervención, Hugo Flórez valoró el esfuerzo del Consejo Local de Kennedy por consolidarse 
como un espacio activo y comprometido con el desarrollo del deporte, la recreación y la actividad física. 
Mencionó la importancia de que los DRAFES cuenten con el respaldo de las alcaldías locales, las juntas 
administradoras y el IDRD para asegurar el cumplimiento de sus funciones como instancias consultivas y 
de participación ciudadana. 

 
A partir de su experiencia en el ámbito distrital, compartió reflexiones sobre la articulación con otras 
instancias de participación, el seguimiento a la ejecución presupuestal y la necesidad de fortalecer los 
procesos comunitarios desde una perspectiva territorial, técnica y sostenible. 

 
También hizo énfasis en la necesidad de garantizar la continuidad de los procesos deportivos más allá 
de los cambios administrativos, y propuso que los consejos locales como el de Kennedy se mantengan 
activos en la formulación de iniciativas, especialmente en el marco de las nuevas metas del Plan de 
Desarrollo Distrital y los proyectos de inversión del IDRD. 

 
El trabajo en equipo y el respeto es clave en el trabajo de los Consejos DRAFE, resalta la necesidad de 
generar alianzas que permitan hacer gestión y para ello los Objetivos del Desarrollo son clave para 
atraer alianzas internacionales; por otro lado, pone como ejemplo el clúster del deporte que lidera la 
Cámara de Comercio ya que genera educación de calidad y creación de alianzas. 

 
El presidente distrital reafirmó su disposición a seguir acompañando a los consejos locales, compartir 
experiencias exitosas, brindar orientaciones y ser un enlace directo con las instancias distritales. Reiteró 
que para el Consejo Distrital del DRAFE es prioritario que todos los territorios cuenten con 
representación activa, formación continua y capacidad de gestión, y expresó su voluntad de continuar 
participando en futuras sesiones del consejo local. 

 
Al finalizar la intervención, los consejeros y consejeras realizan preguntas a consejero distrital y se 
concluye que DRAFE es una instancia consultiva que debe tener conocimiento del Plan de Desarrollo, 
POAI, Presupuestos participativos para apoyar en la formulación de proyectos que beneficien a la 
comunidad y no obtener un beneficio personal. 

 
Teniendo en cuenta el tiempo de la reunión, el presidente del consejo pone a consideración de los 
asistentes, que se convoque a sesión extraordinaria para culminar con la agenda inicialmente propuesta 
donde faltó revisar el punto de revisión y aprobación del Plan de Acción 2025. 

 
Se define que el miércoles 21 de mayo a las 6:00 p.m. se realizará virtualmente la reunión. 
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9. Varios 

 
- Gestora Territorial OAL expone el objetivo de la estrategia Recreo Lab y reitera la 

importancia de la asistencia del consejo local DRAFE en el lanzamiento a realizarse la 
segunda semana de mayo en Plaza de los Artesanos; igualmente a difundir la 
convocatoria a la comunidad. 
- Frente al tema de Protocolo de Aprovechamiento Económico la Gestora 
Territorial manifiesta la importancia de conocer los cambios realizados y el trámite de 
permisos que desde abril se tramitan directamente en el IDRD y para ello es importante 
en otra sesión del consejo tratar dicho tema. 

 
III. CONVOCATORIA SIGUIENTE SESIÓN 

Se realizará sesión extraordinaria del Consejo local DRAFE el día 21 de mayo a las 6:00 p.m de manera 
virtual. 

 

 
IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS 

 

PROPUESTAS 

PUNTO 

DEL 

ORDEN 
DEL DÍA 

 
DESCRIPCIÓN DE LA 

PROPUESTA 

 
PROPONENTE 

 
APROBACIÓN 

(SI - NO) 

OBSERVACIONES 

 
9 

 
Revisión del Plan de Acción 2025 

Presidente 
Consejo Local 

 
SI 

En sesión 
extraordinaria se 

revisará 

 
 

7 

 
Presentación y revisión de la 
propuesta de “festival de porras y 
Hip Hop” 

 
Referente 

participación 
Alcaldía Local 

 
 

SI 

En sesión 
extraordinaria se 

revisará y viabilizará 
el desarrollo de la 

propuesta 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

 
DESCRIPCIÓN DE LA TAREA 

O COMPROMISO 

 
RESPONSABLES 

FECHA LÍMITE PARA LA 

PRESENTACIÓN DEL 

COMPROMISO O TAREA 

Hacer propuesta de festival de 
porras y presentarlo en próxima 

sesión del consejo 

Referente participación Alcaldía 
Local 

Mayo 21 de 2025 
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V. REGISTRO DE OBSERVACIONES Y/O SUGERENCIAS 

 

CONSEJERO/A 

DRAFE 
DESCRIPCIÓN 

Representante de 
Jóvenes 

Se requiere que Alcaldía Local georreferencie la ubicación de escuelas deportivas 

Representante de 
etnias 

Requiere precisión sobre recursos locales para el desarrollo de propuesta de AfroK 

 

 
En virtud de lo establecido por el reglamento interno del Consejo, la presente acta se firma por: 
 
(ORIGINAL FIRMADA)  

 
 

 
 

CESAR AUGUSTO SANCHEZ 
PRESIDENTE 

REPRESENTANTE DE SECRETARÍA 
TÉCNICA EN LA SESIÓN 

 
 
 

 
Elaboró: Laura Victoria Arango Falla. 


